

## Guías de Turismo de Patagonia Aysén renuevan directiva y reactivan labor gremial

Con el objetivo de retomar su trabajo gremial y fortalecer la representación del rubro, la Asociación Nacional de Guías de Turismo de la Patagonia Aysén (AGAP) ha renovado su directiva y anunciado la reactivación de sus actividades, tras un período de receso generado por la pandemia del Covid-19.

Constituida formalmente en mayo de 2016 en la ciudad de Coyhaique, AGAP nació como una organización orientada a representar a los profesionales del turismo en la Región de Aysén. Desde sus inicios, ha promovido el desarrollo sustentable, la profesionalización del rubro y la visibilización del rol de los guías especializados en diversas áreas, tales como turismo urbano, montaña, trekking, kayak de travesía, cabalgatas, buceo, turismo rural, rafting, escalada, pesca, ciclismo de montaña, intereses específicos, senderismo, alta montaña, cruceros y esquí de montaña.

El impacto de la pandemia obligó a la asociación a suspender sus actividades en marzo de 2020, interrumpiendo sus planes y proyecciones. No



obstante, en este 2025, con renovadas energías y compromiso, AGAP inicia una nueva etapa orientada a recuperar su protagonismo en el escenario turístico regional.

Entre sus principales desafíos se encuentra el fortalecimiento de la identidad gremial, la generación de espacios de articulación con actores públicos y privados, y la participación activa en el debate sobre políticas y estrategias turísticas en la región. Asimismo, la asociación buscará relevar el aporte de los guías locales en la valorización del patrimonio natural y cultural de Aysén, en un contexto que exige cada vez más profesionalismo, sustentabilidad y trabajo colaborativo.

La nueva directiva quedó conformada por Diego Gallardo Mera, presidente, **vicepresidente:** Matías Laso, **secretaria:** Belén Retamal, **tesorero:** Rodrigo Mancilla, **directores** Hernán Vega y Antonino Elzo

Para Diego Gallardo, presidente electo de la asociación, “los desafíos de esta nueva directiva es tener los mismos resultados que obtuvimos antes de la pandemia, crear cursos de primeros auxilios, cursos de montañismo, de kayak de primer nivel y también empezar a trabajar junto a las municipalidades para los decretos municipales, las ordenanzas estén constituidas en una mesa de trabajo con los tours operadores, con los guías, para fomentar las necesidades exclusivamente de cada localidad”.

AGAP se encuentra formalmente inscrita en el Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, lo que respalda su legitimidad como entidad representativa del sector y permite proyectar su labor como un actor clave en el fortalecimiento del turismo local y regional.